
 Visibilizar la producción académica de la Facultad, objetivo principal del nuevo Decano

  

  

En entrevista al programa la Nacional Cultural, de UN Radio, Édgar Osvaldo Bejarano
Barrera, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas para el periodo 2016 – 2018,
habló sobre los retos que comenzó a afrontar en el cargo y las metas que se fijó junto
con su grupo de trabajo en varios frentes: desde ampliar la oferta de servicios de los
grupos de investigación y la calidad de todos los programas académicos, hasta
optimizar el ambiente laboral. 

  

 

      Bogotá D.C., 06 de julio de 2016 (Comunicaciones FCE – CID). Para el economista y
administrador de empresas Édgar Osvaldo Bejarano Barrera asumir la decanatura de Ciencias
Económicas de la Universidad Nacional de Colombia significa seguir construyendo sobre los
grandes aportes que han hecho sus antecesores y perfeccionar lo que ya existe. Así lo dejó
claro en la entrevista que concedió al programa La Nacional Cultura de la emisora institucional
UN Radio, el martes 05 de julio.
 
 
 
“A lo que ya existe se deben agregar nuevos valores. No se pueden esperar grandes
revoluciones ni transformaciones porque la Universidad tiene sus propias restricciones; hay una
cultura institucional que uno debe tener en cuenta; otro factor es el tiempo limitado, pues dos
años no es un periodo excesivamente largo como para esperar hacer grandes cambios. Sin
embargo, bajo ese contexto, hay aspectos que nos interesa mucho como trabajar por un buen
ambiente laboral, en concordancia con lo que la misma universidad señala en los llamados
círculos de excelencia y calidez. Considero que es bueno que trabajemos para que nos
conozcamos más los unos con los otros, destacar la valiosa labor que hace la gente de la
Facultad y fomentar buenas prácticas que permitan una mayor interacción entre las personas.
Esto es elemental para lograr construir lo que uno se proponga o para mantener lo que ya se
ha hecho”, aseguró el Decano.    
 
 
 
En la entrevista también indicó que se ocupará en fortalecer al Centro de Investigaciones para
el Desarrollo (CID) a partir de los grupos de investigación, los cuales, dijo, se destacan por su
alta calidad y posicionamiento en Colciencias. Durante su gestión tiene como propósito mejorar
sus servicios y alcances, para que trasciendan más allá de la construcción de artículos
académicos. 
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“Los grupos de investigación también pueden participar en eventos académicos, consultorías y
otros escenarios. Ese divorcio entre investigación y extensión, entre la teoría y lo aplicado es
algo que debe superarse cada vez más, de manera que la producción de conocimiento tenga la
posibilidad de tener una aplicación vía consultorías o extensión solidaria. Este es uno de los
compromisos que queremos sacar adelante, para que tanto grupos como observatorios tengan
mayor visibilidad”, manifestó el profesor Bejarano.
 
 
 
En ese mismo sentido, el Decano aseguró que, en general, la abultada producción académica
de la Facultad de Ciencias Económicas debe ser más visible a la opinión pública nacional, para
que lo investigado por estudiantes y profesores tenga un efecto concreto sobre la
transformación de la sociedad.
 
 
 
Otro tema fundamental para la nueva administración será la consolidación académica
propiamente dicha. Al respecto, el profesor Bejarano afirmó que se pondrá mucho énfasis en
atender con planes de mejoramiento las recomendaciones del Consejo Nacional de
Acreditación en sus visitas a la Facultad, para así acrecentar la calidad de los programas
acreditados y reacreditados.    
 
 
 
“Esa información es muy valiosa, tenemos que avanzar sobre las críticas que se nos hacen en
un sentido constructivo, pues nos permiten mejorar. A esa parte vamos a prestarle especial
atención. Otro tema es el de la Reforma que hace 10 años hizo la Universidad, y que ha
arrojado resultados tanto favorables como desfavorables. Creemos que hay acciones de corto
plazo que se pueden emprender y caben dentro de la estructura de la Reforma misma, y otras
de más largo plazo, de corte más estructural, que podríamos en un futuro entrar a modificar en
la medida que haya el entorno favorable para ello”, sostuvo el Decano.
 
 
 
Un tema de interés para el profesor Bejarano es la movilidad internacional. Sobre este aspecto
indicó que ya se ha hecho una revisión del programa de la ORI que ha llevado a detectar
algunas deficiencias en las que es necesario mejorar; al igual que en la ampliación del alcance
y la categoría de las universidades a donde van los estudiantes de la Facultad.
 
 
 
Para escuchar la entrevista completa al Decano Édgar Osvaldo Bejarano siga el siguiente
enlace: 
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http://unradio.unal.edu.co/nc/detalle/cat/la-nacional-cultural/article/5-de-julio-8.html
(minuto 14’23’’)
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